

Communiqué de presse : Non au projet de fusion des universités de Caen et Rouen !

Mesdames et Messieurs les journalistes,

veuillez trouver ci-après un communiqué de presse de la FSU et de ses syndicats de l'université de Rouen Normandie au sujet de la fusion programmée des universités de Caen et Rouen.



Depuis un an, des informations imprécises circulent au sein des universités et des écoles d'ingénieurs normandes. Elles font suite à une forme de chantage exercé par la région Normandie sur les établissements membres de la ComUE¹ (courriers de M. Morin du 4/12/17 et du 13/03/18), leur reprochant leur manque d'intégration pour obtenir des financements dans le cadre des appels à projets gouvernementaux.

Sur le fond, cette analyse est largement contestable, ce que n'ont d'ailleurs pas manqué de relever les établissements et la ComUE dans un premier temps.

Mais dans un second temps, cédant par là aux menaces explicites de la région, les présidents des universités de Caen et de Rouen ont pris l'initiative d'orienter leur établissement dans le sens d'une fusion des universités (les 3 universités ou seulement celles de Caen et de Rouen en cas de désaccord de celle du Havre).

Aujourd'hui, alors que la communauté universitaire est pour l'essentiel tenue à l'écart de ces projets et qu'aucune délibération n'a jamais été votée dans aucune des instances des établissements, des initiatives sont prises par les présidents des universités de Caen et de Rouen d'une part, par le président de la ComUE d'autre part.

- Les présidents des universités de Caen et de Rouen organisent les « Premières Assises Universitaires Rouen-Caen : Ensemble vers une Université de Normandie » le 5 octobre à Rouen et le 11 octobre à Caen. L'intitulé de ces assises et le contenu de leurs ateliers² rend parfaitement lisible leur objectif qui est d'aller vers « **Une** Université de Normandie ». Seuls sont invités les élus dans les conseils centraux et les directeurs de composantes, de services et de fédérations de recherche, mais pas les personnels, ni les partenaires des établissements membres de la ComUE (université du Havre, écoles d'ingénieurs publiques, ComUE).
- Le président de la ComUE Normandie Université organise, quant à lui, des réunions d'information sur les activités de la ComUE depuis 3 ans sur les différents sites universitaires normands (Caen, Rouen, Le Havre) sur le thème « Normandie Université : un état des lieux et des perspectives »³.

1 La ComUE Normandie Université est composée des 3 universités de Caen, Rouen et Le Havre, de l'INSA de Rouen, de l'ENSICAEN et de l'ENSAN.

2 <http://www.univ-rouen.fr/version-francaise/premieres-assises-universitaires-rouen-caen-programme-609138.kjsp>

3 [http://www.normandie-univ.fr/normandie-universite-un-etat-des-lieux-et-des-perspectives-54285.kjsp?](http://www.normandie-univ.fr/normandie-universite-un-etat-des-lieux-et-des-perspectives-54285.kjsp?RH=TTES_ACTU)
RH=TTES_ACTU

Comme ces initiatives n'ont jamais eu lieu auparavant, il faut bien évidemment les resituer dans le contexte de la réorganisation du paysage de l'enseignement supérieur en Normandie. Il convient de noter qu'il aura fallu près d'un an pour qu'un début de communication des équipes de direction à destination de la communauté universitaire se mette en place ... alors que pour ce qui la concerne, la FSU a déjà diffusé 4 tracts d'information aux collègues à partir des éléments qu'elle a pu réunir en particulier dans les conseils des universités et de la ComUE.

Le dernier conseil d'administration de la ComUE, conseil extraordinaire, s'est déroulé le 24 septembre à Caen, avec un débat sur la réorganisation de l'enseignement supérieur. Trois scénarios différents ont été présentés et débattus :

1. la politique de site organisée autour d'une Université née de la fusion de 2 ou 3 des universités actuelles ;
2. le maintien de la ComUE Normandie Université, chef de file ;
3. une expérimentation associant Universités et Écoles volontaires pour une intégration renforcée.

Le premier scénario, celui d'une fusion des universités, n'a été défendu que par les présidents des universités de Caen et de Rouen. Le président de la ComUE, le président de l'université du Havre ainsi que le directeur de l'INSA se sont exprimés en faveur du scénario 2 ou du 3^{ème}, afin de maintenir le cadre de coopération existant entre les différents établissements.

Quant aux élus représentant des personnels, ceux de la FSU en particulier, ils se sont exprimés clairement contre les scénarios 1 et 3, contre une fusion qui conduirait à des réorganisations préjudiciables aux personnels et plus généralement à l'exercice des missions de service public, mais aussi contre la mise en œuvre d'une expérimentation qui pourrait permettre de déroger complètement aux règles de collégialité qui fondent le fonctionnement des universités depuis 1968.

La FSU a interpellé les présidents d'université pour leur demander d'organiser un débat public avec les collègues et les étudiants et la mise en place d'une consultation de la communauté universitaire.

Nous exigeons que sur ces enjeux, essentiels pour l'ensemble de la communauté universitaire normande, les principes de la démocratie soient respectés.

Nous organiserons à cette fin des réunions à destination de tous les personnels dans les universités de Caen, Rouen et Le Havre au cours des prochaines semaines.

Contacts :

SNESUP-FSU : Pierre-Emmanuel Berche – pierre.berche@univ-rouen.fr – 06 89 61 01 06

SNASUB-FSU : Raphaëlle Krummeich – raphaelle.krummeich@univ-rouen.fr – 06 68 47 57 34

